

QUESTIONS COURANTES

Pourquoi le Canada doit-il participer à l'ALENA?

L'ALENA maintient la réputation du Canada comme lieu privilégié où investir dans des biens et des services qui pourront faire l'objet d'un commerce dans le marché nord-américain intégré. Étant partie à la négociation de l'ALENA, il a pu consolider les gains obtenus avec l'ALE. L'ALENA lui donne accès au marché mexicain, un marché dynamique et en pleine croissance qui compte 85 millions de consommateurs.

En participant à l'ALENA, le Canada a montré sa volonté de s'adapter à la réalité de la libéralisation des échanges mondiaux. Le Canada peut maintenant espérer tirer parti de la future relation commerciale hémisphérique et influencer sur son évolution.

Pourquoi était-il nécessaire d'améliorer l'ALE dans l'ALENA?

L'ALE étant en vigueur depuis plusieurs années, nous avons constaté qu'il existe des domaines où il serait avantageux d'apporter des améliorations. L'élaboration de règles d'origine mieux définies pour éviter la répétition de cas du genre de ceux des Honda Civic est un bon exemple. Des lignes directrices plus claires établissent précisément comment doit être calculé le contenu nord-américain des véhicules automobiles. Des améliorations ont été apportées ailleurs et toute une gamme de nouveaux secteurs entiers ont été inclus, comme les services de transport terrestre et les droits de propriété intellectuelle. Les dispositions de l'ALE qui ont subi avec succès l'épreuve du temps ont tout simplement été reformulées dans l'ALENA de manière à inclure le Mexique.

Quel intérêt y a-t-il à investir au Canada lorsque le Mexique a l'avantage sur le plan des coûts de main-d'oeuvre?

Les salaires ne sont qu'une des nombreuses considérations à prendre en compte le moment venu d'investir. Le Canada a plusieurs avantages concurrentiels qui en font un lieu d'investissement attrayant, dont des réseaux de transport et de communication efficaces, l'accès à du capital bon marché, des ressources énergétiques abondantes et une main-d'oeuvre instruite et hautement qualifiée.